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財務委員會會議議程安排

政府早前提交了二零一六年一月八日財務委員會(財委會)會議

的議程，把工務小組委員會在二零一五年十二月十九日所提出的建

議，即「港珠澳大橋香港口岸追加撥款申請」的項目安排在議程的

第一頃。本函簡述政府作出這議程項目排序的主要考慮因素 。

政府擬定每個財委會會議的議程項目及次序時，均會通盤考慮、

各項建議的緩急先後，以及財委會的審議進度等因素。在向財委會

提交二零一六年一月八日會議的議程前，政府已全面檢視目前各項

有待財委會審議項目之間的相對迫切性，並顧及財委會自本立法年

度開始以來的審議進度。經考慮各項因素後，政府決定安排當日議

程上先處理目前最迫切要審議的「港珠澳大橋香港口岸工程追加撥

款申請」項目 。

;巷珠澳大橋香港口岸工程的追加撥款申請是非常迫切的 。 香港

口岸工程計劃內現時只餘下極少量的應急費用，不足以應付工程上

不可掌握的變數，以確保在二零一七年底及時完成相關工程，使香

港口岸其備通車條件。
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另外，追加撥款越遲獲得批准，路政署便需要從現時正執行的

部分合約中，刪除越多的設施，因而會大大影響旅客出入關口的便

捷程度，妨礙關口的有效運作，對公眾造成諸般不便，以及不利口

岸的道路及設施的維修及管理 。 將部分設施從現有合約中刪除並重

新招標的話，亦勢將增加工程費用。

;巷珠澳大橋的撥款申請已經討論了差不多一年 。 二零一五年一

月十六日，立法會交通事務委員通過支持把撥款建議提交工務小 組

委員會審議 。 有關建議隨後由二零一五年六月至十二月期間進行了

多次討論 。 有鑑於有關建議已在事務委員會及工務小組委員會經過

詳細的討論 ， 政府認為有必要把項目盡快提交財委會審議及通過 。

就長者醫療券的追加撥款建議而言，基本上涉及預計現金流的

問題 。 根據過往使用醫療券的情況估計，長者醫療券計劃現時的

現金流大概可以維持大約兩個月的開支;但預計現有的撥款將不

足以支付計劃在本財政年度的整年開支 。 為了不影響計劃的運作

及確保長者可如常使用醫療券，衛生署會盡量在其運作開支中作

出調撥，例女口考慮、延遲支付一些應繳付給其他政府部門 / 資助機

構的費用，應付醫療券計劃撥款項目短時間的現金流問題 。

政府希望財委會盡快完成審議議程上的所有項目 。 我們會繼

續檢視財委會的進度，以及各項目的緩急優次情況，擬定每個會

議的議程項目及排序 。
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